

Dice BID que falla comercio (Reforma 29/03/11)

Dice BID que falla comercio (Reforma 29/03/11) El crecimiento que han experimentado las economías que siguieron el modelo brasileño comenzarán a acaparar la IED, señaló el Banco Ulises Díaz Ciudad de México (29 marzo 2011).- El modelo económico de México, enfocado en la exportación de productos industriales y servicios a economías avanzadas y a la importación de bienes básicos e intermedios, no ha resultado tan eficiente como para generar crecimiento económico, advierte el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). En contraste, el sistema desarrollado por Brasil, que busca exportar principalmente materias primas a economías emergentes y que tiene mayor resistencia a los impactos exógenos generados en economías industrializadas, ha probado ser más exitoso, dice el estudio "Una región, dos velocidades", publicado por la institución. El análisis encuentra que estos modelos fueron replicados en el resto de América Latina, donde el sistema mexicano fue adoptado por los países de América Central y el Caribe, mientras que el brasileño se instaló en los países de América del Sur y la isla caribeña de Trinidad y Tobago. Entre ambos modelos hay diferencias en los resultados obtenidos. "Mientras que la proyección de crecimiento entre 2010 y 2012 para el grupo de economías que siguieron el sistema mexicano es de 2.7 en promedio, para aquellas que forman el grupo brasileño la proyección es de 4.4 por ciento, lo cual es una diferencia de casi dos puntos porcentuales", indica el texto. En el futuro, señala el estudio, esta tendencia continuará acentuándose, emergentes mientras que la de las industrializadas perderá fuerza la demanda se está concentrando en las economías. "La implicación natural es que las economías que tienen un modelo similar al de México, donde la capacidad de exportación está esencialmente orientada hacia economías industriales y donde hay una desventaja para entrar a economías emergentes, tendrán que enfrentar una reestructura de la producción en los años venideros", estima el documento. De manera similar, el crecimiento que han experimentado las economías que siguieron el modelo brasileño comenzarán a acaparar la inversión extranjera directa (IED). "Ya comienzan a notarse los cambios en materia de captación de IED en cada uno de los grupos, ya que para aquellos que siguieron el modelo mexicano, la captación de flujos de capital cayó desde 39 por ciento del total que captó la región hasta 29 por ciento en 2009", dice el estudio. Dada la coyuntura, el BID señala que los retos que enfrentará la región se dividen también según el modelo seguido. Para las economías que siguen el tipo brasileño, tendrán que enfrentar la presión que generará el alza de los precios de los commodities, el aumento el tipo de cambio y un sistema crediticio que cumpla con las necesidades de desarrollo. Los países que siguen un sistema similar a México tendrán que ser cuidadosos en el diseño de las políticas fiscales para evitar los riesgos que puede traer el contagio desde el exterior.